



Brigadas de bomberos uruguayos y mexicanos ayudan a combatir incendios forestales en la zona centro-sur de Chile

Description

Un contingente de 40 bomberos uruguayos viaja hoy a Chile, sumándose a los 145 brigadistas mexicanos que ya operan en las regiones afectadas por incendios que han dejado 21 muertos y 45 mil hectáreas devastadas.

Chile recibe apoyo internacional para combatir los devastadores incendios forestales que han azotado las regiones centro-sur del país, dejando un saldo provisional de 21 muertos y cerca de 45 mil hectáreas arrasadas. Las regiones de Ñuble y Biobío, las más afectadas, fueron declaradas en estado de catástrofe.

Contingente uruguayo en camino

Aproximadamente 40 efectivos de bomberos uruguayos, seleccionados bajo rigurosos criterios sanitarios y físicos, parten hoy hacia Chile a bordo de un avión Hércules C-130 de la Fuerza Aérea Uruguaya. El presidente Yamandú Orsi confirmó que Uruguay responde así a un pedido formal de las autoridades chilenas.

Los bomberos uruguayos se especializarán en labores en áreas de difícil acceso, donde no puede ingresar maquinaria y se requiere personal altamente capacitado. El martes, la cancillería uruguaya emitió un comunicado expresando solidaridad con el gobierno y pueblo chilenos, además de condolencias a los familiares de las víctimas.

Brigadistas mexicanos ya en terreno

Ya se encuentran operando en territorio chileno 145 brigadistas mexicanos que arribaron al aeropuerto de Concepción, capital de la región del Biobío. El contingente, anunciado por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, llegó acompañado de 368 kilogramos de insumos especializados para emergencias forestales.



Brigadistas mexicanos en aeropuerto Carriel Sur de Concepción.

El grupo está compuesto por personal de la Comisión Nacional Forestal y de la Secretaría de la Defensa Nacional de México, y permanecerá durante 20 días en las zonas más dañadas.

Durante la ceremonia de bienvenida, el brigadista Ismael Torres, de Guadalajara, explicó al canal 24 de televisión que cuentan con la preparación necesaria y varios de ellos ya han cumplido misiones en otros países. Por su parte, Rosario Madriguérz, de Veracruz, señaló que se ofreció voluntaria y acumula 10 años de experiencia en este trabajo.

"Aunque se trata de países lejanos y puede haber algunas diferencias en cuanto a los ecosistemas, contamos con la capacitación para enfrentar las tareas que sean", aseguró Madriguérz.

Situación actual

La coordinación del envío mexicano se logró gracias al trabajo conjunto entre la Cancillería, el Ministerio de Defensa, la Fuerza Aérea de Chile y la Corporación Nacional Forestal (Conaf).

Según la más reciente actualización de Conaf, en las regiones del Biobío, Ñuble y La Araucanía hay actualmente 17 incendios forestales activos y 10 en observación. Los siniestros comenzaron el sábado pasado.

El presidente de Chile, Gabriel Boric, expresó su agradecimiento a través de sus redes sociales, destacando especialmente el gesto de solidaridad de México y su presidenta Claudia Sheinbaum.

El Maipo/PL

Date Created

Enero 2026